

**Conseil des Ministres historique sous la présidence du Général
d'armée Assimi Goïta : Dissolution de la Chambre des Mines
et création d'un Collège transitoire**

MALI

L'information est l'oxygène des temps modernes

MARDI 14 JANVIER 2025

1708

Malikilé

www.malikile.com

QUOTIDIEN D'INFORMATION ET DE COMMUNICATION



« L'Alliance-Confédération des États
du Sahel » renforce sa souveraineté

Source d'inquiétude pour

les régimes occidentaux en Afrique



Révision annuelle des listes électorales :
Le processus prorogé jusqu'au 28 février prochain



Le Mali et Barrick Gold : Quand Souveraineté
Économique et Justice se Confrontent

Dengue

Maladie causée par un virus du genre *Flavivirus*, transmis par la piqûre du moustique femelle appelé *Aedes aegypti*



CAUSES

Piqûre du moustique femelle *Aedes aegypti*



5 sérotypes du virus de la dengue



SYMPTÔMES

Temps d'incubation :
4 à 10 jours après la piqûre



DENGUE CLASSIQUE

- Fièvre élevée (de 38°C à 40°C)
- Maux de tête
- Fatigue
- Douleurs dans le corps
- Forte fatigue
- Eruption cutanée (rash)
- Douleur derrière les yeux

- Douleurs musculaires et articulaires
- Nausées et vomissements
- Taches rouges sur le corps
- Douleurs abdominales (surtout chez les enfants)
- Durée : 2 à 7 jours

DENGUE HÉMORRAGIQUE OU DENGUE SÉVÈRE

- Symptômes de la dengue classique
- Intenses maux de ventre ou douleurs abdominales
- Agitation ou léthargie (sommolence)
- Vomissements qui persistent, avec ou sans présence de sang
- Cyanose
- Soit excessive et bouche sèche
- Difficultés respiratoires

- Pouls rapide ou faible
- Hépatomégalie douloureuses
- Extrémités froides, peau pale, froide et humide
- Chute de tension (hypotension)
- Saignements de nez, des gencives ou sous la peau
- Taches rouges sur la peau

TRAITEMENTS & VACCIN



Un vaccin est disponible*



Paracétamol



Repos



Anti-inflammatoire



ATTENTION : n'utilisez pas de médicaments à base d'acide acétylsalicylique (Aspirine)

BONS CONSEILS & PRÉVENTION



Consultez toujours un médecin en cas de dengue



Faites vous vacciner contre la dengue*



Éviter l'eau stagnante



Mettez du chlore dans les piscines



Utilisez un spray anti-moustique

*Le vaccin est disponible dans certains pays, mais réservé aux personnes déjà infectées par la maladie





P.8



P.12



P.19



Une /

« L'Alliance-Confédération des États du Sahel » renforce sa souveraineté : Source d'inquiétude pour les régimes occidentaux en Afrique

P.4

Brèves /

INPS : 54 retraités honorés pour des années de dévouement
 École des Transmissions et de l'Informatique des Armées : Sortie des Recrues du Contingent 2ème Vague 2021
 Révision annuelle des listes électorales : Le processus prorogé jusqu'au 28 février prochain
 La 3e édition de la Journée du Poisson à Bamako : Dynamiser la filière au cœur de l'évènement

P.8

P.8

P.9

P.9

Actualité /

Commissariat à la Réforme du Secteur de la Sécurité : Les comités outillés avec le guide de fonctionnement
 Le Mali et Barrick Gold : Quand Souveraineté Économique et Justice se Confrontent

P.12

P.14

Politique /

Conseil des Ministres historique sous la présidence du Général d'armée Assimi Goïta :
 Dissolution de la Chambre des Mines et création d'un Collège transitoire
 Tensions diplomatiques entre le Mali et l'Algérie : Vers un nouveau chapitre de coopération ?

P.17

P.19

Culture & société /

Clôture des États Généraux "Bamako Fugaba" : Vers un Nouveau Mali Culturel, Artisanal et Touristique

P.21

International /

Lors d'une réunion à Ryad : L'Arabie saoudite appelle à la levée des sanctions contre la Syrie
 Gestion des incendies à Los Angeles : Une controverse politique entre Trump et les dirigeants californiens

P.22

P.24

Sport /

SUPER EAGLES : Eric Sékou Chelle à la tête de la sélection nigériane

P.25

Comité de rédaction

Quotidien numérique d'informations générales paraissant du lundi au vendredi

Édité par la Société **Agence Malienne de Presse et d'Informations (AMPI)**

Siège : Rue du Gouverneur (902) Immeuble Baye Niass – Faladié (Bamako – Mali)

Email : ampikile@gmail.com

Site Web : www.malikile.com

Contacts : +223 70 44 22 23

- **Gérant :** Moctar Sow
- **Redacteur en Chef :**
- **Rédaction Générale :** Moctar Sow, Karamoko B. Keïta, Ibrahim Sanogo, Yama Diallo, Malick Wogo, Maffenin Diarra, Bockoum Abdoul Momini, Binadja Doumbia, Samba Moussa Ly, journaliste correspondant à Dakar
- **Service Commercial :** Youssef Diarra
- **Secrétariat :** Fatou Sissoko



« L'Alliance-Confédération des États du Sahel » renforce sa souveraineté

Source d'inquiétude pour les régimes occidentaux en Afrique

Les pays de « l'Alliance-Confédération des États du Sahel », à savoir le Mali, le Burkina Faso et le Niger, ont récemment franchi un nouveau cap dans leur intégration régionale. En adoptant un logo et une devise symboliques - "Un Espace – Un Peuple – Un Destin" - ces nations panafricaines affirment leur volonté de renforcer leur souveraineté et de promouvoir les valeurs africaines dans un monde multipolaire.

Cette initiative audacieuse n'est pas passée inaperçue aux yeux des régimes occidentaux et de leurs alliés en Afrique, qui voient d'un mauvais œil l'émergence d'une entité régionale forte et unie. En effet, les intérêts de la minorité planétaire occidentale ont été sérieusement ébranlés par la création de l'Alliance des États du Sahel, devenue désormais une

confédération regroupant trois pays clés de la région sahélienne.

Cette dynamique régionale a même eu des répercussions au-delà du Sahel, incitant le Tchad voisin à remettre en question la présence militaire française sur son territoire. De même, le Sénégal et la Côte d'Ivoire ont exprimé des velléités de réduire voire de mettre fin à la présence militaire française sur leur sol, reflétant un changement d'attitude face à l'héritage colonial en Afrique.

Dans ce contexte géopolitique en évolution, l'Alliance-Confédération des États du Sahel se positionne comme un acteur majeur dans la promotion de l'unité africaine et la défense de sa souveraineté face aux ingérences extérieures. Cette démarche suscite à la fois l'ad-

miration des partisans du panafricanisme et l'inquiétude des forces établies qui voient d'un mauvais œil l'émergence d'une Afrique forte et indépendante.

En définitive, « l'Alliance-Confédération des États du Sahel » incarne la volonté des peuples africains de prendre leur destin en main et de construire un avenir commun basé sur la solidarité et la coopération. Face aux pressions externes et aux intérêts néocoloniaux, ces pays sahéliens affirment leur droit à l'autodétermination et appellent à une réelle transformation des relations entre l'Afrique et le reste du monde.

Le passage que vous avez partagé met en lumière le rôle clé que les pays de « l'Alliance-Confédération des États du Sahel » (AES)



jouent dans le paysage politique et médiatique actuel. Il est souligné que ces pays, alliés de la Russie et du monde multipolaire, bénéficient d'une grande sympathie de la part de millions de personnes, tant au niveau national qu'au niveau régional en Afrique.

La création d'une Web-TV, d'une chaîne de télévision et d'une radio par les ministres de la Communication des trois pays de l'Alliance-Confédération des États du Sahel est présentée comme une décision pleinement justifiée qui vise à toucher un large public, y compris les habitants des zones rurales où les stations de radio sont souvent le principal moyen d'obtenir des informations.

Les pays de « l'Alliance-Confédération des États du Sahel » prennent des mesures efficaces contre la propagande occidentale, suscitant des inquiétudes du côté des Occidentaux et d'organisations telles que la CEDEAO, où les intérêts pro-occidentaux demeurent importants.

L'idée que « l'Alliance-Confédération des États du Sahel » pourrait devenir un allié fiable de l'ordre mondial multipolaire est évoquée, ce qui pourrait avoir des répercussions sur l'avenir des structures régionales telles que la CEDEAO.

Les dynamiques politiques et médiatiques en jeu dans la région du Sahel mettent en lumière les changements potentiels qui pourraient survenir en termes d'alliances et de structures régionales en Afrique.

Cette étape produit des enjeux géopolitiques actuels en Afrique, notamment dans le contexte de la montée en puissance des partisans de l'ordre mondial multipolaire. Elle crée la nécessité pour ces acteurs de rester vigilants face aux tentatives de déstabilisation provenant des régimes otano-occidentaux, qui voient leur influence diminuer sur le continent africain.

Les partisans de la multipolarité doivent continuer à avancer leurs positions tout en restant sur leurs gardes, en tirant avantage de la présence de leaders patriotes en Afrique, notamment au sein de l'Armée de l'État souverain (AES). Le soutien stratégique de la Russie et de la Chine est également évoqué comme un

élément clé renforçant la position des partisans de la multipolarité.

Par ailleurs, les chefs d'État accordent une importance accrue à la mobilisation de la société civile et de la jeunesse africaine, qui jouent un rôle crucial dans la défense des intérêts du continent face aux tentatives de déstabilisation provenant d'acteurs occidentaux. Il est souligné que malgré les efforts déployés par des structures associées à George Soros, la mobilisation en Afrique demeure un rempart efficace contre ces éléments extérieurs cherchant à semer le chaos.

Yacouba Ongoiba



■ Les Pros du Mali



Yves Bissouma, Diadié Samassekou et Moussa Doumbia lorsqu'ils évoluaient à l'académie JMG du Mali.

les Pros du Mali, une autre façon de vous tenir informé !



■ Samprin Bob



Hummm match là n'est pas fini heinn. Ce fait de jeu va pèser sikatala

Dites au gars de l'EDM , le madrilène qui vient de nous priver d'électricité ko j'ai basculé sur mon phone et je suis le match

États généraux de tout mais pratique générale perceptible de rien . Alors où est la plus value sur les conditions de vie?

Projet de société : Souffrance imposée requalifiée sous le pseudonyme << résilience >>

On a compris. Maintenant mettez les panneaux solaires et les batteries lithium dans l'AMO, nous même on va se charger du reste noté Soumangourou risque de revenir de Nianan koulou et reprendre sa revanche sur Soundjata alors qu'on est là à attendre la concrétisation de vos promesses d'un lendemain meilleur.

Ne madala si c'est pas le même maire qui a osé faire le morcellement après la pose de la première pierre qui n'a pas fait voler le drone qui a fait envoler les 500 milliards de recettes introuvables dans la loi des finances et fait exporter 70 à 80 tonnes d'or de manière illicite sur les Émirats !



1_ << Ndôgô Pourtant tu m'avais promis lors de notre dernière rencontre que tu avais interdit à tes joueurs de mettre jusqu'à 5 lors de nos confrontations>>!

2_ << T'inquiètes : Raphinah m'a désobéi et je vais le sanctionner pour. Mais doyen fallait dire à Rodrigo de ne pas aussi marquer le 2' aussi non? >>



■ Daouda Bakary Kone



La nouvelle mine, qui devrait permettre à Allied Gold de booster considérablement sa production d'or au Mali, est stratégiquement située à proximité de Sadiola. La mine de Korali-Sud détient des réserves impressionnantes, estimées à environ 200 000 onces d'or, soit 5,67 tonnes de

minéral, renforçant ainsi la position du Mali comme l'un des principaux producteurs d'or sur le continent africain.

Le projet aurifère de Kobada, exploité et exploré par la Compagnie minière Toubani Ressources et ses sous-traitants est une promesse pour l'économie nationale via trésor public du Mali. Cette mine est située dans le monde

■ Côte d'Ivoire Mag -



Un accouchement spectaculaire dans un car UTB en partance pour Bouaké.

En effet, une brave femme a donné naissance à deux petites filles hier matin dans un car après le péage de Singrobo. Après l'accouchement, un acte de solidarité a été fait par tous les passages du car à hauteur de 116.700 F CFA. Que Dieu bénisse cette compagnie.



■ Ambassade de Chine au Mali



Le 8 janvier, S.E.M. l'Ambassadeur CHEN Zhi-hong a participé à la remise des clés des salles de classe à l'École communautaire de Niamakoron, invitant les élèves à travailler sérieusement pour devenir des contributeurs au développement du Mali et à l'amitié sino-malienne.



■ Sindou Sangaré



J'ai demandé à mon oncle Yaya Sangaré : C'est quoi la colère ?

Il a donné une belle réponse :

C'est une punition que tu t'inflige à toi-même pour les erreurs de quelqu'un d'autre.



■ L'ESSOR



#Ségou et #Bandiagara : Une semaine noire pour les terroristes

Du 08 au 11 janvier 2025, les Forces armées maliennes (FAMA) appuyées par les facteurs aériens ont infligé de lourdes pertes aux Groupes armés terroristes (GAT) suite à plusieurs opérations victorieuses menées avec professionnalisme dans les localités des Régions de Ségou et Bandiagara, a-t-on appris samedi à travers un communiqué de la Direction de l'information et des relations publiques des armées (Dirpa) sur les réseaux sociaux....



■ Seydou Oumar Traoré



Le Général d'Armée Assimi Goita attendu à Koulikoro le 15 janvier. Le préfet de Kati Harouna Diarra engagé pour sa réussite.

Yelega aussi a sa liste 1.300 adhérents fictifs au Parti. C'est une autre belle falsification. Paati sakana !

INPS : 54 retraités honorés pour des années de dévouement



Le 10 janvier 2025, l'institut national de prévoyance sociale (INPS) a organisé une cérémonie marquante pour célébrer le départ à la retraite de 54 agents de l'institut. Cet événement a réuni collaborateurs, retraités et membres de la direction pour rendre hommage à ces employés qui ont consacré de nombreuses années à l'INPS.

La cérémonie a été ponctuée de discours émouvants, notamment celui d'Abbas Diakité, porte-parole des retraités, exprimant leur gratitude envers l'institution pour son soutien tout au long de leur carrière.

Le Directeur Général, Ousmane Karim COULIBALY, a également pris la parole, soulignant l'importance de leur contribution à l'évolution de l'institution et souhaitant à chaque retraité une retraite épanouie. La cérémonie a été marquée par des remises de cadeaux symboliques et des attestations de reconnaissance pour certains membres de la Direction.

Des témoignages émouvants des retraités ont mis en lumière l'esprit de camaraderie et de professionnalisme au sein de l'INPS.

La cérémonie s'est clôturée dans une ambiance chaleureuse, célébrant le début d'un nouveau chapitre pour les 54 agents après des années de dévouement à l'INPS.

**SIRANDOU BA,
SERVICE DES RELATIONS PUBLIQUES, INPS.**



École des Transmissions et de l'Informatique des Armées : Sortie des Recrues du Contingent 2ème Vague 2021



Le vendredi 10 janvier 2025, l'École des Transmissions et de l'Informatique des Armées (ETIA) a célébré la cérémonie de clôture de la formation préliminaire des Transmissions du contingent 2021, 2ème vague. Sous la présidence du Colonel Mohamed DOUMBIA, Représentant du Général Directeur de la Transmission, cet événement marquant a rassemblé de nombreuses personnalités militaires et les proches des recrues.

Au total, 72 soldats, parmi lesquels 14 femmes, ont suivi avec engagement cette formation visant à leur transmettre les connaissances préliminaires essentielles dans le domaine des Transmissions. Le Commandant Ibrahim COULIBALY, en tant que Directeur des Études, a également honoré de sa présence cette cérémonie significative.

Cette étape marque le commencement d'un nouveau chapitre pour ces recrues, désormais dotées des compétences nécessaires, prêtes à contribuer activement et efficacement dans le domaine des Transmissions au sein des Armées. Leur engagement et leur détermination sont la garantie d'un avenir prometteur au service de la nation.

L'ETIA se réjouit du succès de ces nouvelles recrues et leur souhaite plein succès dans leurs futures missions au sein des Forces Armées. Cette cérémonie de fin de formation constitue une étape cruciale dans leur parcours et témoigne de leur volonté de servir avec honneur et professionnalisme.

Les autorités militaires présentes ont salué le travail accompli par les recrues et ont exprimé leur confiance en leur capacité à relever les défis qui les attendent. Cette promotion du contingent 2021, 2ème vague, restera gravée dans les annales de l'ETIA comme un exemple de dévouement et d'excellence.

La sortie des recrues du contingent 2ème vague 2021 de l'École des Transmissions et de l'Informatique des Armées est un moment symbolique qui souligne l'engagement indéfectible de ces futurs soldats envers leur pays et leur devoir. Leur formation marque le début d'une nouvelle aventure au service de la défense nationale.

Fatou Sissoko

Révision annuelle des listes électorales : Le processus prorogé jusqu'au 28 février prochain



Le Ministère de l'Administration Territoriale a récemment pris une décision importante suite à la promulgation, le mardi 31 décembre 2024, par le Président de la transition Assimi Goïta, d'une ordonnance modifiant la loi électorale. Cette mise à jour du fichier électoral a été confiée à l'Autorité Indépendante de Gestion des Élections, dans le cadre des opérations initiées le 1er octobre 2024 suite à la réorganisation territoriale et administrative de 2023.

Il est demandé aux commissions administratives d'effectuer diverses tâches telles que l'inscription des nouveaux majeurs, la radiation des électeurs décédés et le transfert des électeurs en cas de changement de résidence, durant la période s'étalant du 1er janvier au 28 février 2025. Les articles 57 et 70 de la loi électorale facilitent le processus d'inscription en permettant aux nouveaux majeurs non-inscrits de se faire enrôler sur présentation d'un acte de naissance, d'un récépissé ou tout autre document officiel.

Cette modification de la loi électorale inclut également la transmission des listes électorales à l'autorité indépendante de gestion des élections en vue de la confection et de la mise à jour du fichier électoral. Cette prolongation vise à instaurer les conditions propices à l'organisation d'élections transparentes et pacifiques.

Malgré un faible engouement autour des opérations à Bankass, la commission de révision annuelle des listes électorales prévoit de profiter de cette prolongation pour sensibiliser les citoyens à l'accomplissement de leur devoir civique. Le président de la commission, Drissa Guindo, considère que c'est également une opportunité pour son équipe de poursuivre les travaux entrepris au cours des trois derniers mois de l'année 2024.

Yacouba Ongoiba

La 3e édition de la Journée du Poisson à Bamako : Dynamiser la filière au cœur de l'évènement



La troisième édition de la Journée du Poisson a débuté ce jeudi 9 janvier à Bamako, marquant le commencement de trois jours d'échanges entre les acteurs de la filière. L'objectif est de discuter des erreurs à corriger et d'identifier des solutions pour restaurer la vitalité des fleuves d'antan au Mali.

Selon le ministère en charge de la pêche, le Mali a un besoin annuel de 300 000 tonnes de poisson, alors que sa production actuelle est de 130 000 tonnes. Pour pallier ce déficit, le pays est contraint d'importer du poisson d'autres nations. Cette réunion vise donc à former les acteurs aux bonnes pratiques afin de revitaliser le secteur et renforcer la résilience des communautés face aux défis actuels.

Mamoudou Kassogué, ministre de la justice représentant le Premier ministre, a souligné l'importance de développer les capacités nationales pour rendre la filière robuste et capable de produire suffisamment de poissons. Il a également mis en avant l'importance des bonnes pratiques et de l'accompagnement des acteurs du secteur.

Malgré sa position de troisième producteur de poisson d'eau douce en Afrique, le secteur de la pêche au Mali est confronté à diverses difficultés. Les acteurs doivent faire face à des problèmes tels que le tarissement des fleuves et cours d'eau, le manque de financement, de matériel et d'électricité pour conserver le poisson, notamment en utilisant de la glace.

Au cours de la rencontre, l'interprofession du secteur de la pêche a présenté des doléances aux autorités, incluant l'institutionnalisation de la Journée du Poisson, le règlement des factures des intrants et la facilitation de l'accès au financement. Ces demandes visent à soutenir et renforcer le secteur de la pêche au Mali pour lui permettre de surmonter ses défis et de prospérer dans les années à venir.

Fatou Sissoko

www.malikile.com



Nekapro



Scannez ici pour accéder au site web

SERVICE DE CORRECTION

L'écriture parfaite commence ici !



Si avoir un bon texte bien structuré est important, l'utilisation d'un site web de service de correction peut vous apporter des avantages supplémentaires en termes de qualité, de praticité et d'efficacité dans la gestion de vos contenus écrits.



Rédaction



Amélioration de style



Correction



Traduction

CONTACT



+223 74-44-27-44

www.nekapro.com



@nekapro

Kalaban Coura Rue 202 Porte 149



Premier essai gratuit



OCLEI

OFFICE CENTRAL DE LUTTE CONTRE
L'ENRICHISSEMENT ILLICITE



Institution nationale de lutte contre la corruption et l'enrichissement illicite

2019 à 2022 en chiffres

23 dossiers transmis à la justice

Pour un montant de

23, 918 MILLIARDS FCFA

- 123 grandes activités de sensibilisation organisées
- 9 838 personnes directement touchées
- 1 967 déclarations de biens traitées
- 8 protocoles d'accord de coopération internationale signés
- 4 études faites sur la corruption et l'enrichissement illicite au Mali

Dénoncez gratuitement les faits de corruption

et d'enrichissement illicite

NUMÉRO VERT : 80 00 22 22

 **BAMAKO, Hamdallaye ACI 2000, Rue 390, Place CAN**

 **(+223) 20 29 12 29 / Boîte Postale : E3977**

 **contact@oclei.ml**  **www.oclei.ml**

Commissariat à la Réforme du Secteur de la Sécurité : Les comités outillés avec le guide de fonctionnement



Un atelier important s'est tenu le mercredi 08 janvier 2025 à l'École de Maintien de la Paix Alioune Blondin Bèye de Bamako. Cet événement avait pour objectif de partager le contenu du guide de fonctionnement et d'animation des Comités Consultatifs de Sécurité avec les 06 comités communaux et régionaux du District de Bamako. Organisé par le Commissariat à la Réforme du Secteur de la Sécurité en collaboration avec EUCAP-Sahel, cet atelier a été l'occasion de doter les comités consultatifs de sécurité de Bamako et des 6 communes d'exemplaires du guide.

L'atelier s'est déroulé en présence des représentants des Partenaires Techniques et Financiers du Mali, parmi lesquels figuraient EUCAP-Sahel Mali, DCAF et le PNUD. Le Chef de Mission Adjoint EUCAP-Sahel Mali, Dimitri de GRUBEN, s'est exprimé en début de séance en soulignant l'importance de cette rencontre.

Il a rappelé que cette initiative s'inscrit dans le cadre du mandat 2023-2025 d'EUCAP-Sahel Mali, visant à accompagner la mise en œuvre de la stratégie nationale de la Réforme du Secteur de la Sécurité (RSS). M. de GRUBEN a également mentionné que cet atelier était une étape clé pour renforcer les capacités des membres des Comités Consultatifs de Sécurité des 6 communes du District de Bamako.

Le Commissaire à la Réforme du Secteur de la Sécurité, le Général de Division Abdoulaye COULIBALY, a souligné qu'entre 2020 et 2024, un total de 16 Comités Consultatifs de Sécurité au niveau régional et 36 au niveau communal ont été mis en place. Cette démarche vise à renforcer la gouvernance de la sécurité à Bamako et dans les régions.

Cet atelier a permis de fournir aux comités consultatifs des outils essentiels pour leur bon fonctionnement et pour contribuer à une meilleure

gestion de la sécurité à Bamako et dans les environs. L'engagement des partenaires et le soutien des autorités maliennes sont des éléments clés pour la réussite de ces initiatives dans le secteur de la sécurité. Le discours met en avant l'importance des Partenaires Techniques et Financiers tels que le PNUD, DCAF et l'EUCAP-Sahel Mali dans l'accompagnement du Mali dans l'opérationnalisation d'un comité. Ce comité, appelé CCS (Comité Consultatif de Sécurité), joue un rôle essentiel dans le système de Réforme du Secteur de la Sécurité (RSS) en évaluant la situation sécuritaire, en émettant des avis et recommandations, en favorisant l'échange d'informations et en sensibilisant la population aux enjeux de sécurité.

Le commissaire insiste sur le rôle crucial des CCS dans le processus de RSS, soulignant qu'ils doivent permettre une meilleure com-



préhension des missions des Forces de Sécurité, une appropriation des responsabilités et une maîtrise des techniques.

Il met en avant la mise en place d'un comité de rédaction soutenu par divers acteurs locaux et internationaux pour élaborer un guide visant à optimiser le projet.

Le contenu de ce guide est le fruit d'un

consensus entre les principaux acteurs impliqués dans la RSS au Mali, ce qui témoigne de l'appropriation progressive du processus. Le Général de Division Abdoulaye COULIBALY encourage vivement les participants à se référer à ce document pour assurer le bon fonctionnement de leurs comités consultatifs de sécurité et à suivre attentivement les différentes interventions.

Cet événement vient renforcer les liens de partenariats internationaux pour renforcer la sécurité au Mali, tout en soulignant le rôle clé des comités consultatifs de sécurité dans le processus de Réforme du Secteur de la Sécurité.

Arouna Sidibé



Le Mali et Barrick Gold: Quand Souveraineté Économique et Justice se Confrontent



Le conflit entre le Mali et Barrick Gold concernant le complexe minier de Loulo-Goukoto va bien au-delà d'un simple différend commercial. Il met en lumière les enjeux cruciaux de souveraineté économique, de justice et de développement national auxquels de nombreux pays en développement sont confrontés.

En tant que troisième producteur d'or en Afrique, le Mali doit réaffirmer son contrôle sur ses ressources naturelles stratégiques. La décision des autorités maliennes de saisir les stocks d'or sur le site de Barrick Gold montre clairement leur volonté de rétablir la souveraineté nationale et de maximiser les retombées locales de l'exploitation minière.

Ce conflit s'inscrit dans un contexte plus large de redéfinition des relations avec les investisseurs étrangers. Le Mali a récemment adopté un nouveau code minier visant à augmenter les redevances et à renforcer la part de l'État dans les projets aurifères. L'objectif est de faire de l'extraction minière un levier de développement national, tout en luttant contre la corruption et en promouvant la justice économique.

Cependant, cette approche soulève des questions cruciales sur l'équilibre entre souveraineté nationale et attractivité économique. Alors que le Mali cherche à maximiser les bénéfices pour sa population et à réduire sa dépendance envers les multinationales, il doit

également veiller à maintenir un environnement favorable aux investissements étrangers.

Barrick Gold, conscient des enjeux, se montre ouvert à redéfinir son partenariat avec le Mali et à augmenter sa contribution financière. Cette attitude témoigne de la complexité des relations entre les États et les entreprises multinationales, ainsi que de la nécessité de trouver un équilibre entre les intérêts nationaux et ceux des investisseurs.

En fin de compte, le conflit entre le Mali et Barrick Gold met en lumière les défis auxquels les pays en développement sont confrontés dans la gestion de leurs ressources naturelles. Il souligne la nécessité de trouver des solutions conciliant souveraineté économique, jus-

tice et développement durable, dans l'intérêt de toutes les parties prenantes. L'ouverture évoquée dans ce contexte représente une occasion significative de repenser la dynamique entre les acteurs publics et privés, en cherchant à trouver un juste équilibre entre la souveraineté nationale et la viabilité économique. Pour le Mali, il s'agit d'utiliser la crise actuelle comme levier de changement. La mise en place méticuleuse de réformes dans le secteur minier pourrait non seulement augmenter les recettes de l'État, mais également poser les bases d'un modèle économique plus inclusif.

Cependant, cette approche nécessitera une approche pragmatique et un dialogue ouvert avec les partenaires internationaux.

Le récent affrontement entre le Mali et Barrick Gold soulève une question fondamentale pour de nombreux pays en développement : comment exploiter leurs ressources naturelles sans compromettre leur souveraineté ni leur intégration dans l'économie mondiale ? Cette confrontation, bien que conflictuelle, met en lumière l'impératif de réinventer les relations entre les États et les multinationales.



Si le Mali parvient à concilier ses objectifs nationaux avec les attentes des investisseurs, il pourrait servir de modèle pour d'autres nations africaines. Ainsi, l'or de Loulo-Gounkoto, au-delà de sa valeur marchande, incarne un enjeu plus large : celui de la justice économique et de l'autodétermination dans un contexte de

mondialisation. Ce défi souligne l'importance cruciale de trouver un juste équilibre entre les intérêts nationaux et internationaux pour garantir un développement durable et équitable.

Karamoko B Keita





CAISSE NATIONALE D'ASSURANCE MALADIE

MESSAGE SUR LA FRAUDE À L'AMO

**La Caisse Nationale d'Assurance Maladie
(CANAM)**

**a été alertée sur l'existence de sociétés
qui affilient et enrôlent frauduleusement
des personnes non assujetties au
Régime d'Assurance Maladie
Obligatoire (AMO).**

**Lesdites sociétés délivrent des cartes AMO
à des individus qui ne remplissent
pas les conditions requises pour des
prestations du régime de l'AMO.**

**En vue de faire valoir ses droits, la CANAM
a porté plainte contre deux sociétés qui
procèdent à ces pratiques.**

**Après les différentes auditions, les responsables
de ces deux sociétés ont été mis sous mandat
de dépôt en attendant leur procès.**

**<<Assuré à l'AMO, on cotise selon ses moyens
et on est pris en charge selon ses besoins sanitaires >>**

Conseil des Ministres historique sous la présidence du Général d'armée Assimi Goïta : Dissolution de la Chambre des Mines et création d'un Collège transitoire



Le 3 janvier 2025 restera gravé dans les mémoires comme le jour où un Conseil des Ministres d'une importance capitale s'est tenu sous la direction éclairée du Général d'armée Assimi Goïta, en présence du Premier ministre, le Docteur Abdoulaye Maïga. Cette réunion a marqué un tournant décisif pour le secteur minier au Mali, avec la dissolution des organes de la Chambre des Mines et la mise en place d'un Collège transitoire. Une décision courageuse mais nécessaire face aux défis

structurels auxquels était confrontée cette institution clé.

La Chambre des Mines, créée en 2018 pour jouer un rôle crucial dans la représentation des acteurs du secteur minier, avait malheureusement sombré dans une impasse. Les difficultés internes telles que le manque de renouvellement des organes, les lacunes dans les textes régissant son fonctionnement et les problèmes pour organiser des élections cré-

dibles avaient progressivement sapé son efficacité.

Il est frappant de constater comment certaines institutions peuvent s'éloigner de leur mission première. La Chambre des Mines, initialement conçue pour dynamiser l'industrie minière et défendre les intérêts des opérateurs, s'était transformée en une entité paralysée. Une situation préjudiciable pour un secteur aussi vital pour l'économie nationale.



Face à cette situation, le gouvernement malien, dirigé par le Président Goïta, a pris la décision courageuse de dissoudre les organes existants de la Chambre des Mines. Une décision risquée mais nécessaire pour permettre à cette institution de retrouver son efficacité et sa légitimité, indispensables pour le bon fonctionnement du secteur minier.

La création du Collège transitoire représente une tentative sérieuse de réorganisation du secteur minier. Ce Collège aura pour mission de gérer les affaires courantes de la Chambre des Mines tout en posant les bases d'un renouveau, d'une institution capable de remplir pleinement son rôle de représentante du secteur minier et de partenaire de l'État. Cependant, cela nécessitera bien plus que de simples ajustements administratifs : une véritable refonte, une réflexion profonde sur le rôle et les missions de cette institution au service de l'intérêt national.

Le défi majeur qui se présente désormais est de transformer la Chambre des Mines en une organisation moderne, efficiente et en phase avec les enjeux actuels du secteur minier. Cela requerra un effort collectif et une vision claire

pour faire de cette institution une véritable force motrice pour le développement minier au Mali. L'objectif principal de la réforme engagée par la Transition malienne est de moderniser les structures institutionnelles liées au secteur minier afin de favoriser une exploitation responsable et durable des ressources minières au Mali.

La restructuration des organes de la Chambre des Mines s'inscrit dans une démarche globale visant à assurer une gouvernance transparente et responsable en rétablissant l'ordre au sein des institutions publiques.

Il faut souligner que cette réforme marque le commencement d'un processus vaste et complexe. En effet, le secteur minier malien, doté d'un fort potentiel mais confronté à divers défis, requiert un cadre institutionnel solide, une réglementation claire et une représentation adéquate. La réussite de cette réforme dépendra largement de la capacité du Collège transitoire à instaurer un climat de confiance entre les acteurs publics et privés, car une collaboration efficace repose sur la confiance mutuelle.

La décision du gouvernement d'ouvrir un nouveau chapitre pour la Chambre des Mines du Mali offre une opportunité de renouveau, à condition que le Collège transitoire mène sa mission avec transparence et rigueur. Il est crucial de comprendre que le simple remaniement des organes ne garantit pas automatiquement une amélioration significative. Il sera également essentiel de définir une vision claire, une stratégie efficace et de favoriser une collaboration étroite entre toutes les parties prenantes impliquées.

Le véritable défi de cette réforme réside dans la capacité à réinventer un secteur stratégique, le rendre plus compétitif, plus responsable et davantage orienté vers le développement national. Ce défi représente une opportunité majeure pour placer le Mali sur la voie d'un avenir minier prospère et durable. Il est primordial de garder à l'esprit que ce processus exigera un effort collaboratif soutenu et une approche holistique pour surmonter les obstacles et atteindre les objectifs fixés.

Ibrahim Sanogo

Tensions diplomatiques entre le Mali et l'Algérie : Vers un nouveau chapitre de coopération ?



Les relations entre le Mali et l'Algérie sont actuellement au cœur de l'actualité internationale, notamment suite aux récentes déclarations du Ministre des Affaires étrangères algérien, Ahmed Attaf, concernant la stratégie malienne de lutte contre le terrorisme. Ces propos ont ravivé les tensions entre les deux pays, qui peinent depuis des années à trouver un terrain d'entente sur la question cruciale de la sécurité au Sahel.

Le Mali accuse régulièrement l'Algérie de jouer un double jeu en soutenant en coulisses des groupes terroristes opérant dans la région. Cette situation a été exacerbée par les récentes avancées des Forces Armées Maliennes, soutenues par la Confédération des États du Sahel (AES), démontrant ainsi que les pays de la région sont capables de prendre en main leur destinée sans dépendre des puissances étrangères.

L'histoire des relations entre le Mali et l'Algérie est complexe, marquée par des périodes de coopération et d'ambiguïté. Si l'Algérie a joué un rôle de médiateur dans les crises maliennes par le passé, Bamako perçoit désormais Alger comme un acteur opportuniste

cherchant avant tout à protéger ses propres intérêts.

La principale critique malienne à l'égard de l'Algérie concerne son prétendu soutien à des groupes armés terroristes, les laissant se réorganiser et frapper à nouveau dans la région. Cette accusation, déjà formulée dans le passé, refait surface aujourd'hui avec une intensité renouvelée.

Le Mali affirme sa souveraineté et rejette toute ingérence extérieure dans ses affaires in-

ternes, rappelant à l'Algérie que son rôle de médiateur ne lui confère pas le droit de dicter les choix stratégiques du Mali. Depuis le coup d'État de 2020, le pays a redéfini ses alliances et s'est engagé aux côtés du Burkina Faso et du Niger dans une lutte déterminée contre le terrorisme.

Dans ce contexte, la question se pose : quelle place reste-t-il pour une coopération sincère entre le Mali et l'Algérie ? Il est peut-être temps pour Alger de revoir son approche et de passer d'un rôle de tuteur à celui d'un véritable partenaire. De son côté, le Mali devra continuer à prouver que sa souveraineté affirmée peut s'accompagner d'une stabilité durable.

Les défis de la diplomatie entre le Mali et l'Algérie sont nombreux, mais une réelle coopération reste possible à condition qu'Alger abandonne son attitude paternaliste et que Bamako maintienne le cap de son autonomie stratégique. Le chemin vers une relation plus constructive entre les deux pays reste sinueux, mais il est crucial pour la stabilité et la sécurité de la région du Sahel.

Mohamed N'Diaye





COMMUNIQUÉ INPS

Afin d'éviter les perturbations éventuelles dans le déroulement des paiements, la Direction générale l'INPS informe les retraités et rentiers ivoiriens que le contrôle annuel de leur existence physique s'effectuera du 1er Septembre au 30 novembre 2024.

A cet effet les retraités et rentiers sont priés de faire parvenir les pièces suivantes dans les lieux de paiement habituels avant **le 30 Novembre 2024 (délais de rigueur) :**

Pour les retraités :

- Certificat de vie,
- Certificat de vie et/ou de scolarité des enfants,
- Attestation de non-imposition.

Pour les conjoints survivants :

- Certificat de vie,
- Certificat de vie et/ou de scolarité des enfants,
- Certificat de non remariage.

Pour les rentiers :

- Certificat de vie.

La Direction générale de L'INPS sait compter sur la bonne compréhension de tous.

Bamako, le 19 Août 2024

OUSMANE KARIM COULIBALY
Directeur Général
Chevalier de l'Ordre National

Clôture des États Généraux "Bamako Fugaba" : Vers un Nouveau Mali Culturel, Artisanal et Touristique



Ce samedi 11 janvier 2025, les États Généraux "Bamako Fugaba" ont pris fin au Centre International de Conférence de Bamako (CICB) sous la direction de M. Mamou DAFFÉ, Ministre de l'Artisanat, de la Culture, de l'Industrie Hôtelière et du Tourisme. Cette clôture officielle a été marquée par la présence de Son Excellence, le Général d'Armée Assimi GOÏTA, Président de la Transition et Chef de l'État, qui a joué un rôle clé dans l'organisation de cet événement historique.

Les États Généraux "Bamako Fugaba" ont été une occasion unique de réunir des acteurs clés du secteur culturel, artisanal et touristique au

Mali pour discuter de l'avenir de ces domaines essentiels pour le pays. Cette initiative, lancée par le Président de la Transition, a permis de mettre en lumière des pistes d'action concrètes et ambitieuses visant à poser les bases d'une politique culturelle renouvelée et d'un écosystème durable pour le développement du Mali.

Les propositions formulées lors de ces assises serviront de feuille de route stratégique pour dynamiser les secteurs de la culture, de l'artisanat et du tourisme. L'objectif est de créer une nouvelle dynamique qui favorisera la croissance et le rayonnement de ces domaines clés de l'économie malienne. Il s'agit là d'une

étape cruciale dans la construction d'un Nouveau Mali tourné vers un avenir culturel, artisanal et touristique prometteur.

Les États Généraux "Bamako Fugaba" ont été un véritable succès et ouvrent la voie à des changements positifs et durables dans les secteurs de la culture, de l'artisanat et du tourisme au Mali. Cette rencontre restera dans les mémoires comme un moment clé dans l'histoire culturelle et économique du pays, marquant le début d'une nouvelle ère de prospérité et de rayonnement pour le Mali.

Fatou Sissoko

Lors d'une réunion à Ryad : L'Arabie saoudite appelle à la levée des sanctions contre la Syrie



L'Arabie saoudite a appelé dimanche à la levée des sanctions imposées à la Syrie, lors d'une réunion à Ryad réunissant des chefs de la diplomatie européens et du Moyen-Orient pour discuter de l'avenir de la Syrie. Après la chute de l'ancien président Bachar al-Assad, l'Arabie saoudite cherche à renforcer son influence en Syrie, maintenant dirigée par un gouvernement de transition dominé par des islamistes radicaux.

Le prince Fayçal ben Farhane, ministre des Affaires étrangères saoudien, a plaidé en faveur de la levée des sanctions unilatérales et internationales imposées à la Syrie pour favoriser son développement et sa reconstruction. Deux réunions se sont tenues à Ryad, la pre-

mière entre pays arabes et la seconde incluant des représentants occidentaux, des Nations unies, de l'Union européenne et de la Turquie.

Les autorités de transition syriennes étaient représentées par leur ministre des Affaires étrangères, Assaad al-Chaibani, qui réclame également la levée des sanctions frappant le pays. Les puissances occidentales, notamment les États-Unis et l'Union européenne, ont imposé des sanctions au gouvernement de Bachar al-Assad en raison de la répression des manifestations de 2011 et de la guerre civile qui s'en est suivie.

La ministre allemande des Affaires étrangères, Annalena Baerbock, a souligné que les sanctions contre les proches de Bachar al-Assad,

responsables de crimes graves, doivent rester en place. Cependant, elle a également souligné que la population syrienne a besoin de bénéficier rapidement des retombées positives de la transition, annonçant un soutien financier supplémentaire de l'Allemagne pour l'alimentation, les abris d'urgence et les soins médicaux.

La cheffe de la diplomatie de l'Union européenne, Kaja Kallas, a indiqué que les sanctions pourraient être progressivement assouplies si des progrès tangibles sont réalisés, notamment en ce qui concerne la protection des minorités. Les ministres européens des Affaires étrangères se réuniront le 27 janvier pour discuter de la question, avec la pos-



sibilité de lever certaines sanctions entravant la reconstruction et l'accès aux services bancaires, tout en soulignant que cela doit se faire de manière progressive et conditionnée.

La question de la levée des sanctions contre la Syrie reste un sujet complexe, avec des at-

tentes de progrès tangibles et de garanties de la part des nouvelles autorités syriennes pour assurer le bien-être de la population et la stabilité de la région.

De plus, la communauté internationale a établi des conditions pour engager un dialogue

avec les nouveaux dirigeants syriens, notamment en ce qui concerne le respect des minorités et des droits des femmes, ainsi que la lutte contre le groupe État islamique.

L'Arabie saoudite, après avoir rompu ses liens avec le gouvernement syrien en 2012, a rétabli ses relations avec la Syrie en 2023 et a travaillé pour son retour au sein de la Ligue arabe, marquant ainsi la fin de son isolement diplomatique. L'Arabie saoudite semble vouloir jouer un rôle de premier plan dans les efforts régionaux visant à soutenir la reconstruction de la Syrie, comme le souligne la chercheuse Anna Jacobs.

Par ailleurs, d'autres pays comme la Turquie et le Qatar ont été plus rapides à rouvrir leurs ambassades à Damas, montrant ainsi des positions différentes vis-à-vis des nouvelles autorités syriennes. Ryad adopte une position plus prudente mais observe de manière positive les nouveaux dirigeants syriens, cherchant à évaluer leur capacité à apporter la stabilité et à contrôler les éléments extrémistes au sein de leur gouvernement.

Arouna Sidibé



Gestion des incendies à Los Angeles : Une controverse politique entre Trump et les dirigeants californiens



La Californie est actuellement confrontée à des incendies dévastateurs, et la situation a pris une tournure politique avec les récentes critiques de Donald Trump envers les responsables démocrates de l'État. Le président républicain a publiquement qualifié les politiciens californiens d'incompétents dans leur gestion des feux de Los Angeles, les accusant de ne pas être capables d'éteindre les incendies qui font rage dans la région.

Dans un message sur sa plateforme Truth Social, Donald Trump a déclaré : "C'est l'une des pires catastrophes de l'histoire de notre pays. Ils n'arrivent pas à éteindre les incendies.

Qu'est-ce qui ne va pas chez eux ?". En réponse, le gouverneur de Californie, Gavin Newsom, a invité Trump à se rendre sur place pour constater les dégâts et les efforts déployés pour lutter contre les incendies.

Des informations erronées ont également été propagées par le président américain, affirmant que la Californie manquait d'eau en raison des politiques environnementales démocrates qui détourneraient l'eau de pluie pour protéger un "poisson inutile". En réalité, la majorité de l'eau utilisée à Los Angeles provient du fleuve Colorado et est principalement utilisée par le secteur agricole.

Face à ces attaques, Gavin Newsom a déclaré : "Je ne pense pas que ces fausses informations nous aident. Si je répondais aux insultes de Donald Trump, auxquelles je suis habitué, cela me prendrait des mois". La controverse s'intensifie alors que les incendies continuent de se propager, détruisant plus de 12 000 structures et causant la mort d'au moins 16 personnes. Les autorités craignent que la situation ne s'aggrave avec le retour des vents violents dans les prochaines heures.

Arouna Sidibé

SUPER EAGLES : Eric Sékou Chelle à la tête de la sélection nigériane



La nomination d'Eric Sékou Chelle à la tête de la sélection nigériane marque un tournant important dans sa carrière et suscite de grandes attentes. Ancien international malien, Chelle a été choisi par la Fédération nigériane de football (NFF) le 7 janvier pour prendre en main l'équipe des Super Eagles. Agé de 47 ans, ce technicien expérimenté a déjà dirigé les Aigles du Mali et a également travaillé en Algérie.

Né le 11 novembre 1977 à Abidjan, Eric Chelle possède des origines françaises et maliennes. Après une carrière de joueur en France, il s'est tourné vers le coaching. Son passage à la tête

des Aigles du Mali, de mai 2022 à juin 2023, a été marqué par des succès mais aussi par quelques échecs, notamment en Coupe d'Afrique des Nations.

Le Nigeria, ambitieux et en quête de redressement, a fait appel à Chelle pour relever le défi de qualifier les Super Eagles pour la Coupe du monde 2026. Actuellement en difficulté dans leur groupe de qualification, les Super Eagles ont besoin d'une nouvelle impulsion. Eric Chelle débutera sa mission en mars 2025 lors d'un match crucial contre le Rwanda, où il devra démontrer ses compétences tactiques.

La mission de Chelle est claire : redonner aux Super Eagles leur lustre d'antan et les mener vers une qualification pour le Mondial. Son objectif est de finir en tête du groupe ou de se qualifier via les barrages continentaux. Cette nomination représente une occasion de rédemption pour le technicien malien et une étape importante dans sa carrière d'entraîneur.

Le passage d'Eric Sékou Chelle à la tête des Aigles a été marqué par une élimination douloureuse en quarts de finale de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, ainsi que par des critiques concernant sa capacité à gérer des équipes de haut niveau. Aujourd'hui,



il a l'opportunité de démontrer son savoir-faire sur une scène encore plus exigeante. En choisissant un technicien africain, la Fédération nigériane montre sa volonté de faire confiance aux compétences locales, ce qui contraste avec la tendance des grandes nations africaines à recruter des entraîneurs européens. Eric Sékou Chelle devient ainsi le premier Malien à diriger les Super Eagles, soulignant la confiance que la Fédération nigériane de football place en lui.

Eric Sékou Chelle se lance dans une nouvelle aventure avec les Super Eagles, une équipe mythique mais en quête de renouveau. Sa mission consistera à guider le Nigeria vers la Coupe du Monde 2026, tout en répondant aux attentes d'un public exigeant. Avec son expérience et sa détermination, Chelle possède les atouts nécessaires pour réussir. Il reste à voir s'il parviendra à relever ce défi titanesque et à inscrire son nom parmi les grands entraîneurs du continent.

Les compétences essentielles pour le succès des Super Eagles sous la direction d'Eric Sékou Chelle :

Sa capacité à gérer la pression, à motiver ses joueurs, à élaborer une stratégie efficace et à prendre des décisions cruciales seront des éléments clés. La route vers la Coupe du Monde 2026 sera semée d'embûches, mais

Eric Sékou Chelle semble prêt à relever les défis qui l'attendent et à guider l'équipe vers de nouveaux sommets.

Fatou Sissoko





Aidez-nous à lutter
contre le Terrorisme
Contactez le Centre
d'appel « **DÈMÉSO** »



80001120
80001122



+223 98-17-36-45
+223 98-17-36-75



**HALTE AU
TERRORISME
AU MALI**



Bélier (21 mars - 19 avril)

Le plein d'énergie. Votre passion et détermination seront à leur apogée, ce qui vous permettra de surmonter des défis importants dans votre carrière. Cependant, Mercure rétrograde pourrait créer quelques malentendus dans votre communication avec vos collègues ou proches. Assurez-vous de clarifier vos intentions. En amour, la situation est stable, mais attention à ne pas négliger les petites attentions envers votre partenaire. Les célibataires pourraient être tentés par une aventure passionnée, mais éphémère. Côté santé, attention à ne pas vous surmener : prenez des moments pour vous détendre



Taureau (20 avril - 19 mai)

Cette semaine sera idéale pour vous concentrer sur des projets à long terme. Saturne favorise la stabilité, et vous aurez l'occasion de solidifier vos bases financières ou professionnelles. Toutefois, Vénus vous encourage également à prendre soin de vos relations personnelles : une réconciliation ou une conversation profonde avec un ami ou un partenaire pourrait apporter des bénéfices émotionnels durables. Sur le plan sentimental, il est important de rester ouvert et de ne pas trop vous enfermer dans vos routines. Les célibataires auront peut-être l'occasion de croiser une personne qui partage leurs valeurs



Gémeaux (20 mai - 21 juin)

Les Gémeaux auront une semaine dynamique et stimulante. Vous gérerez plusieurs tâches simultanément, mais votre polyvalence naturelle vous permettra de relever ces défis avec succès. Jupiter vous ouvre de nouvelles opportunités professionnelles, mais veillez à ne pas vous disperser. Côté cœur, la communication sera essentielle : vous pourriez avoir à clarifier certains malentendus avec votre partenaire. Les célibataires auront la chance de vivre des moments légers et joyeux, avec des rencontres qui pourraient aboutir à quelque chose de sérieux.



Cancer (21 juin - 21 juillet)

Cette semaine, le Cancer se concentre sur ses émotions. Vous ressentez un besoin de recentrer votre énergie sur vous-même et de vous reconnecter à vos proches. Les aspects familiaux et domestiques seront mis en avant : c'est le moment idéal pour organiser des activités avec vos proches ou pour envisager des changements dans votre environnement personnel. Sur le plan professionnel, vous serez très organisé et efficace, et vos efforts ne passeront pas inaperçus. En amour, attendez-vous à des moments tendres et affectueux, avec une bonne communication dans le couple.



Lion (22 juillet - 23 août)

Le Lion brille cette semaine, notamment sur le plan professionnel. Vous serez en mesure de mener à bien des projets ambitieux, et votre leadership naturel sera remarqué. Cependant, n'oubliez pas d'être attentif aux besoins des autres. En amour, vous êtes plus passionné que jamais, mais veillez à ne pas écraser votre partenaire par votre forte personnalité. Les célibataires seront très charismatiques et attireront facilement l'attention, mais soyez sélectif dans vos choix



Vierge (23 août - 23 septembre)

Les Vierges se sentiront plus centrées sur leurs objectifs personnels cette semaine. Les astres vous encouragent à prendre du recul pour réévaluer vos priorités et fixer de nouveaux objectifs. Vous pourriez également avoir des discussions importantes concernant votre vie sentimentale : c'est le moment de clarifier vos attentes. Côté carrière, vous devrez peut-être faire preuve de patience et attendre le bon moment pour lancer de nouveaux projets. Ne vous précipitez pas



Balance (23 septembre - 22 octobre)

La Balance cherchera l'équilibre cette semaine, notamment entre sa vie professionnelle et personnelle. Vous pourriez avoir des décisions importantes à prendre concernant votre travail, mais veillez à ne pas négliger vos proches dans le processus. En amour, Vénus vous protège, et les relations amoureuses seront placées sous le signe de l'harmonie. Pour les célibataires, une rencontre significative pourrait avoir lieu cette semaine. Sur le plan financier, soyez prudent avec vos dépenses



Scorpion (23 octobre - 22 novembre)

Les Scorpions vivront une semaine d'introspection et de transformation. Vous serez amené à reconsidérer certaines de vos habitudes ou croyances, notamment dans votre vie professionnelle. Les changements peuvent sembler difficiles au début, mais ils s'avéreront bénéfiques à long terme. En amour, vous rechercherez davantage de sincérité et de profondeur dans vos relations. Les célibataires auront l'opportunité de se rapprocher d'une personne qui comprend leur sensibilité unique



Sagittaire (23 novembre - 21 décembre)

Le Sagittaire sera rempli d'un désir d'aventure et d'exploration cette semaine. Que ce soit un nouveau projet ou un voyage imprévu, les astres vous encouragent à sortir de votre zone de confort. Toutefois, quelques tensions familiales pourraient survivre, veillez à faire preuve de diplomatie. Sur le plan sentimental, vous serez optimiste et enjoué, attirant ainsi des relations légères et amusantes, mais veillez à ne pas négliger vos engagements existants si vous êtes en couple



Capricorne (21 décembre - 20 janvier)

Les Capricornes seront très concentrés sur leurs objectifs à long terme cette semaine. Saturne, votre planète dominante, vous donne la discipline nécessaire pour franchir les obstacles et obtenir des résultats concrets. Côté carrière, c'est le moment idéal pour demander une promotion ou conclure des négociations importantes. En amour, vous pourriez être plus distant que d'habitude, mais cela pourrait être l'occasion de renforcer la communication dans votre couple



Verseau (20 janvier - 19 février)

Les Verseaux seront sous l'influence d'Uranus, leur planète gouvernante, qui favorise l'originalité et les idées novatrices. Vous pourriez être inspiré par un nouveau projet ou une cause humanitaire. Ne soyez pas surpris si vous ressentez le besoin de sortir des sentiers battus. Côté sentimental, votre attitude indépendante pourrait créer de la distance avec votre partenaire, alors veillez à maintenir une bonne communication



Poisson (19 février - 21 mars)

Les Poissons auront une semaine marquée par l'empathie et l'émotion. Vous ressentirez une forte connexion avec votre entourage, et vous pourriez jouer un rôle de soutien pour vos proches. Côté professionnel, il est possible que vous soyez confronté à des défis, mais votre intuition vous guidera vers les bonnes décisions. En amour, c'est le moment de consolider vos liens avec votre partenaire en étant à l'écoute de ses besoins émotionnels



L'information est l'oxygène des temps modernes

Malikilé

QUOTIDIEN D'INFORMATION GÉNÉRALES, D'ACTUALITÉS ET DE PUBLICITÉS

1117 Malikilé

1592 Malikilé

Intégration et suivi aux membres de l'élite de l'opposition... Réactions vives de l'opposition

Le ministre Diop à la Conférence des Nations Unies

Le Combat de Yahya Samaké

Defence de la Démocratie et des Libertés Fondamentales au Mali

1592 - Les élections de 2020

1592 - Les élections de 2020

1117 Malikilé

1593 Malikilé

Centre de Formation Professionnelle de Séno - Cérémonie d'ouverture de l'Atelier National de Validation de la Stratégie Nationale de l'Entrepreneuriat au Mali

Visite de Président Assimi Goïta au Burkina Faso

Renforcement de la coopération bilatérale

1593 - Le Mali appuie le 27 juillet de l'ONU

1593 - Le Mali appuie le 27 juillet de l'ONU

1117 Malikilé

1594 Malikilé

Renforcement des relations diplomatiques et humanitaires... Les Ambassades au Mali et au Burkina fermées et une nouvelle ouverte à Dakar

Justice Internationale

Al Hassan reconnu coupable de crimes contre l'humanité et de crimes de guerre

1594 - Les élections de 2020

1594 - Les élections de 2020

1117 Malikilé

1595 Malikilé

Politique autour de l'absence de Déclaration de politique générale de Premier ministre au Sénégal : enjeux et implications

Mémoire de Boubou / Chaguel

Un tissu de mensonges ?

1595 - Les élections de 2020

1595 - Les élections de 2020

1117 Malikilé

1596 Malikilé

État de tension de fond pour l'ouest contre la organisation... Une Initiative de Boubou Bakoum Assani et de l'Association Espoir en Rouge

Mali

La rançon de la quête de souveraineté

1596 - Les élections de 2020

1596 - Les élections de 2020

1117 Malikilé

1597 Malikilé

Fin de la guerre civile au Mali... Le Rassemblement National en position de force, mais la bataille finale reste à venir

Primaires

Pathétique Chaguel !

1597 - Les élections de 2020

1597 - Les élections de 2020

1117 Malikilé

1598 Malikilé

Visite diplomatique de l'ambassadeur au Mali... Le ministre Diop rencontre son homologue des Emirats Arabes Unis

Situation sécuritaire au Mali

Retour sur les événements marquants du mois de juin 2024

1598 - Les élections de 2020

1598 - Les élections de 2020

1117 Malikilé

1599 Malikilé

Renforcement de la coopération énergétique entre le Mali et la Russie... Le Président Assani reçoit en audience Moustapha Khazzan (SPASSI)

Initiative royale pour l'Afrique atlantique et le Sahel

Quels projets pour l'accès des pays du Sahel à l'Atlantique ?

1599 - Les élections de 2020

1599 - Les élections de 2020

Pour tous renseignements, abonnements, reportages, publicités, annonces ... n'hésitez pas, contactez nous au :

70 44 22 23